
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 17 NOVEMBRE 2005 
Présent:  Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, William Sterckx, 

Thierry Moreau,Piet Nyssen, Alain Grenier, Alain Petit, 
Karel Vanderheyden, Koen Liekens. 

Excusé: Philippe Broers. 

Invité: Christiaan Bielen. 

Le Conseil d’Administration apprend le décès d’un membre FBVL de 
longue date, Raymond Godefroid, à un âge très respectable et donc il 
s’agirait d’une mort naturelle. Jean mettra un faire-part dans le Fly!. 

Le compte-rendu de la réunion du 6 octobre 2005 est approuvé. 

Prochaines réunions: jeudi le 22 décembre 2005. Thierry s’excuse 
déjà pour son absence à cette date. 

Dossier Air Fun 

Les membres du conseil posent des questions à Christiaan Bielen sur 
les plaintes reçues, le fonctionnement de l’école et l’absence des 
documents demandés afin de pouvoir conserver l’agréation de l’école 
parapente Air Fun. Christiaan quitte la réunion après s’être défendu 
des plaintes et après avoir déclaré vouloir mettre son dossier 
totalement en ordre et avoir l’intention de fonctionner à 100 % selon 
les conditions d’agréation de la FBVL à l’avenir. 

Puisque Christiaan n’a pas apporté la preuve qu’il dispose d’un Aide-
Moniteur FBVL ou un deuxième Moniteur de parapente (accepté par 
la FBVL) pour les premiers grands vols des élèves, le Conseil décide 
de suspendre l’agréation d’école parapente jusqu’au moment où les 
conditions suivantes sont réunies : 

- des attestations signés d’au moins un (Aide-)Moniteur FBVL ou un 
Moniteur  d’une fédération étrangère reconnue (FFVL, DHV, OeAeC, 
SHV, BHPA, FIVL, KNVvL) comme quoi il travaille au sein de l’école 
Air Fun lors de stages avec de premiers grands vols, ainsi que toutes 
les données de l’(Aide)-Moniteur comme brevet, la fédération et son 
adresse et n° de téléphone, doivent parvenir au secrétariat ; 

- tous les (Aide-)Moniteurs ainsi déclarés doivent être assurés auprès 
de la FBVL en temps que membre normal (et donc en temps 
qu’(Aide)-Moniteur) ; 

- le rapport des activités d’écolage en 2005 et le programme pour les 
activités d’écolage en 2006 doit parvenir au secrétariat. 

Si ces conditions sont réunies, la suspension sera annulée, mais 
l’école Air Fun restera en observation marquée pour le respect des 
critères d’agréation. 

Agréation Condors 

Le Conseil suit le dossier, notamment les mails échangés entre 
Michel Vandervelde et Jean, et note que Michel Vandervelde déclare 
qu’il enverra prochainement un nouveau dossier avec tous les 
documents demandés. 

Assemblée Générale 

Il y aura des examens théoriques à 14 h. Tous les membres de la 
commission enseignement qui seront en Belgique à ce moment 
viendront aider à mettre la salle et à passer/corriger les examens. 

La présentation PowerPoint sera faite par Karel et Jean.  
Les textes doivent parvenir pour le 22 décembre chez Karel.  
Commission sites : Thierry et Alain Grenier. 
Commission enseignement : René et William. 
Compétition : Philippe. 
Site internet : Koen.  
Assurances/comptes/secrétariat: Jean.  
Mot du président (général) : Yves. 

Comme les années précédentes et au vu du succès, il y aura encore 
une compétition de films amateur pour laquelle une annonce 
apparaîtra dans le Fly!. 

Brevet d’Accompagnateur de Club 

Le texte sur le brevet d’Accompagnateur de club est peaufiné et sera 
envoyé par William à tous les membres du Conseil avant de le 
traduire en néerlandais. 

Jean signale qu’Aviabel est d’accord d’assurer la responsabilité civile 
de l’Accompagnateur de club sans surprime, comme c’est le cas pour 
les (Aide-)Moniteurs. 

Brevets 

Benoit Dadoumont peut faire sa formation de Pilote Biplace de 
parapente avec Alain Gillot. 

Johan Mariën obtient le brevet de Pilote Biplace de parapente. Le 
brevet ne lui sera remis que s’il apporte la preuve d’une assurance 
R.C. vis-à-vis de passagers ou qu’il paye l’assurance biplace de la 
FBVL. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 17 NOVEMBER 2005 
Aanwezig: Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, William Sterckx, 

Thierry Moreau,Piet Nyssen, Alain Grenier, Alain Petit,  
Karel Vanderheyden, Koen Liekens. 

Verontschuldigd: Philippe Broers. 

Uitgenodigd: Christiaan Bielen. 

De Raad van Bestuur verneemt het overlijden van een BVVF-lid die al 
heel lang lid was, Jacques Godefroid, op een zeer respectabele leeftijd en 
het zou dus gaan over een natuurlijke dood. Jean zal een 
overlijdensbericht zetten in de Fly!. 

Het verslag van de vergadering van 6 oktober 2005 wordt goedgekeurd. 

Volgende vergadering: donderdag 22 december. Thierry excuseert zich 
reeds voor zijn afwezigheid op deze datum. 

Dossier Air Fun 

De leden van de raad stellen vragen aan Christiaan Bielen over de 
ontvangen klachten, de werking van de school en de afwezigheid van de 
gevraagde documenten om de erkenning van de parapenteschool Air Fun 
te kunnen behouden. Christiaan verlaat de vergadering na zich te hebben 
verdedigd tegen de klachten en na te hebben verklaard dat hij zijn dossier 
volledig in orde wil maken en dat hij de intentie heeft 100 % volgens de 
erkenningvoorwaarden van de BVVF te zullen werken in de toekomst. 

Aangezien Christiaan geen bewijs heeft geleverd dat hij over een BVVF-
Hulpmonitor of over een tweede (door de BVVF aanvaarde) Monitor 
parapente beschikt voor eerste hoogtevluchten, beslist de raad de 
erkenning van de parapenteschool te schorsen tot volgende voorwaarden 
zijn voldaan: 

- ondertekende attesten van ten minste één BVVF-(Hulp)Monitor of  
Monitor van een erkende buitenlandse federatie (FFVL, DHV, OeAeC, 
SHV, BHPA, FIVL, KNVvL) waarin staat dat hij in de schoot van de school 
Air Fun werkt tijdens stages met eerste hoogtevluchten, alsook de 
gegevens van deze (Hulp-)Monitor zoals zijn brevet, zijn federatie, zijn 
adres en telefoonnummer, moeten op het secretariaat toekomen; 

- alle (Hulp-)Monitoren die op deze manier aangemeld worden, moeten bij 
de BVVF verzekerd worden als gewoon lid (en dus als (Hulp-)Monitor); 

- het verslag van de lesactiviteiten in 2005 en het programma van de 
lesactiviteiten in 2006 moet op het secretariaat toekomen. 

Als aan deze voorwaarden is voldaan, zal de schorsing ophouden, maar 
zal de school Air Fun onder streng toezicht blijven wat betreft de naleving 
van de erkenningvoorwaarden. 

Erkenning Condors 

De raad volgt het dossier, met name de mails tussen Michel Vandervelde 
en Jean, en noteert dat Michel Vandervelde verklaart dat hij binnenkort 
een nieuw dossier met alle gevraagde documenten zal opsturen. 

Algemene Vergadering 

Er zullen theorie-examens gehouden worden om 14 h. Alle leden van de 
commissie opleidingen die in België zijn op dat moment, zullen komen 
helpen de zaal klaar te maken en de examens af te nemen/te corrigeren. 

De PowerPoint-presentatie zal gemaakt worden door Karel en Jean.  
De teksten moeten voor 22 december naar Karel verstuurd worden. 
Commissie vliegplaatsen: Thierry en Alain Grenier. 
Commissie opleidingen: René en William. 
Competitie: Philippe. 
Internetsite: Koen.  
Verzekeringen/jaarrekeningen/secretariaat: Jean.  
Woordje van de voorzitter (algemeen): Yves. 

Zoals vorige jaren en gezien het succes ervan zal er nogmaals een 
videofilmwedstrijd georganiseerd worden. Hiervoor zal er een 
aankondiging in de Fly! verschijnen. 

Brevet van Clubbegeleider 

De tekst van het brevet van Clubbegeleider wordt verfijnd en zal door 
William aan alle Raadsleden opgestuurd worden vooraleer hij naar het 
Nederlands wordt vertaald. 

Jean signaleert dat Aviabel akkoord is om de burgerlijke 
aansprakelijkheid van Clubbegeleiders te verzekeren zonder bijkomende 
premie, zoals dit het geval is voor de (Hulp-)Monitoren. 

Brevetten 

Benoit Dadoumont mag zijn opleiding voor Duopiloot parapente met 
Alain Gillot doen. 

Johan Mariën bekomt zijn brevet van Duopiloot parapente. Zijn brevet 
zal slechts afgeleverd worden indien hij een bewijs van verzekering ten 
opzichte van passagiers levert of de BVVF-duoverzekering betaalt. 

 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 

D'ADMINISTRATION DU 17 NOVEMBRE 2005  

Prix Marie Monseur  

La remise du prix Marie Monseur à Philippe Broers aura lieu le 23 
novembre 2005 dans La Maison des Ailes à 19h30 afin de permettre 
la présence des administrateurs de la FBVL. 

Correspondance 

Paul Schmit demande d’élargir la politique de subvention vis-à-vis des 
compétiteurs. En absence de Philippe et au vu de la complexité du 
sujet, le Conseil décide de reporter ce sujet à la réunion suivante, où 
elle fera l’objet d’un point de l’ordre du jour. 

Dani Du Mon se plaint du fait qu’il y a eu plusieurs atterrissages au 
sommet (sur l’aire de décollage) des 7-Meuses et que cela met en 
danger les ailes/voiles et les personnes présentes au décollage.  
Le Conseil confirme que l’interdiction d’atterrissage au sommet est 
maintenue au 7-Meuses. Yves écrira un article pour le Fly! à ce sujet. 

Le Club delta anversois ADCA demande de revoir la contribution de la 
FBVL pour sa fête 20 ans d’existence. Le Conseil décide d’attribuer 
200 € car il s’agit d’un événement exceptionnel, où il y aura 
également la remise de prix du championnat de Belgique de delta. 

Jean-Claude Lievens nous envoie une lettre de La Maison du Sport 
de La Louvière, dans laquelle ils remercient Jean-Claude et tous les 
participants à la journée découverte parapente sur le terril du 
Quesnoy. Le Conseil remercie également Jean-Claude et tous les 
participants pour cette superbe action de relations publiques. 

Le gouvernement de la Province du Limbourg nous envoit le rapport 
de la réunion du 3 octobre sur les nécessités infrastructurelles 
sportives dans le Limbourg, où Steven Onzea a représenté la FBVL. 
Jean a renvoyé un questionnaire relatif à ces nécessités pour le vol 
libre (terrils, terrains pour le treuillé, terrains ULM pour le remorqué). 

Thomas Sénac du groupe de travail environnemental de la CIVL  
demande de communiquer la personne qui représentera la FBVL 
dans ce groupe de travail, les problèmes environnementales que 
nous rencontrons et les études environnementales en rapport avec le 
vol libre connues. Le conseil demande à Jean de répondre et de 
suivre ce groupe d’une façon réactive.  

Damien de Baenst pose sa candidature pour le Championnat 
d’Europe de parapente en 2006. Jean fera un appel dans le Fly! pour 
que les candidatures soient posées avant fin janvier 2006. 

Panneaux sites 

La taille et la composition des panneaux sont revu par le conseil, 
Karel enverra un nouveau projet par e-mail pour rectification et 
traduction. Karel verra avec Thierry pour commander un panneau 
chez le fournisseur que Thierry a trouvé. 

Championnat de Belgique de parapente 

Le Conseil accorde 250 € pour l’achat de coupes et la réception de la 
remise de prix du Championnat de Belgique de parapente. 

Rapporteur: Jean.

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 17 NOVEMBER (vervolg) 

Prijs Marie Monseur  

De uitreiking van de Prijs Marie Monseur aan Philippe Broers zal plaats 
hebben op 23 november 2005 in Het Huis der Vleugels om 19u30 opdat 
de  raadsleden van de BVVF aanwezig zouden kunnen zijn. 

Briefwisseling 

Paul Schmit vraagt de susidiëringspolitiek te opzichte van wedstrijdpiloten 
te verbreden. Gezien de afwezigheid van Philippe en de complexiteit van 
het onderwerp, beslist de raad dit punt te verdagen naar de volgende 
vergadering, waar het als een agendapunt behandeld zal worden. 

Dani Du Mon klaagt over het feit dat er meerdere toplandingen op de 
startplaats van de 7-Meuses zijn gebeurd en dat dit de aanwezige 
vleugels/schermen en personen in gevaar brengt. De raad bevestigt dat 
het verbod om toplandingen te maken op de 7-Meuses behouden blijft. 
Yves zal hierover een artikel schrijven voor de Fly!. 

De Antwerpse Deltaclub ADCA vraagt om de bijdrage van de BVVF aan 
haar 20-jarig verjaardagsfeest te herzien. De Raad beslist 200 € toe te 
kennen omdat het over een uitzonderlijk evenement gaat, waar eveneens 
de prijsuitreiking van het Belgische kampioenschap delta plaats heeft. 

Jean-Claude Lievens stuurt ons een brief van La Maison du Sport van La 
Louvière, waarin ze Jean-Claude en alle deelnemers aan de parapente- 
kennismakingsdag op de Terril du Quesnoy bedanken. De raad bedankt 
eveneens Jean-Claude en alle deelnemers voor deze schitterende public 
relations –actie. 

Het Bestuur van de Provincie Limburg stuurt ons het verslag van de 
vergadering van 3 oktober over de behoefte aan sportinfrastructuur in 
Limburg, waar Steven Onzea de BVVF vertegenwoordigde. Jean heeft 
een vragenlijst over deze behoeftes voor de vrije vlucht (terrils, 
lierterreinen en ULM-terreinen voor sleepvliegen) teruggestuurd. 

Thomas Sénac van de CIVL-werkgroep milieu vraagt de naam van de 
persoon die de BVVF in deze werkgroep wil afvaardigen, de 
milieuproblemen die we tegenkomen en de milieustudies die we kennen  
in verband met de vrije vlucht, mee te delen. De raad vraagt aan Jean om 
te antwoorden en deze werkgroep op een reactieve manier op te volgen. 

Damien de Baenst stelt zijn kandidatuur voor het Europees 
Kampioenschap parapente in 2006. Jean zal een oproep doen in de Fly! 
opdat de kandidaturen binnen zouden zijn voor eind januari 2003. 

Infoborden vliegplaatsen 

De grootte en opdruk van de infoborden worden herzien door de raad, 
Karel zal per e-mail een nieuw ontwerp opsturen voor verbetering en 
vertaling. Karel zal met Thierry zien om een bord te bestellen bij de 
leverancier die Thierry gevonden heeft. 

Belgisch Kampioenschap parapente 

De raad kent 250 € toe voor de aankoop van trofeeën en de receptie voor 
de prijsuitreiking van het Belgisch  Kampioenschap parapente. 

Verslaggever: Jean. 


